

Telefon +41 (0)52 632 73 61  
Fax +41 (0)52 632 72 00  
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

## **Aus den Verhandlungen des Regierungsrates**

### ***Kantonale Volksabstimmung am 26. November 2017***

Auf Sonntag, 26. November 2017, werden folgende kantonale Volksabstimmungen festgesetzt:

- Volksinitiative "Initiative Beruf & Familie (Tagesschule 7to7)";
- Änderung des Schulgesetzes (Einführung bedarfsgerechter schulergänzender Tagesstrukturen) [Gegenvorschlag zur Volksinitiative "Initiative Beruf & Familie (Tagesschulen 7to7)"].

### ***Ersatzwahl in den Kantonsrat***

Der Regierungsrat hat Erhard Stamm, Stetten, SVP KMU, als Mitglied des Kantonsrates für den Rest der Amtsperiode 2017-2020 ab 6. Juni 2017 als gewählt erklärt. Erhard Stamm ersetzt den zurückgetretenen Kantonsrat Pius Zehnder.

### ***Ja zu Sachplan Verkehr, Teil Infrastruktur Strasse***

Der Regierungsrat stimmt dem Sachplan Verkehr, Teil Infrastruktur Strasse, grundsätzlich zu, wie er in seiner Vernehmlassung an das Eidgenössische Departement für Umwelt, Verkehr, Energie und Kommunikation festhält. Der Sachplan Verkehr hat zum Ziel, die beabsichtigte langfristige Entwicklung der Strasseninfrastruktur mit der anzustrebenden räumlichen Entwicklung zu koordinieren. Damit wird Planungssicherheit für Kantone und Gemeinden geschaffen. Aus diesem Grund enthält der Sachplan als räumliches Planungsinstrument auch Vorhaben, deren Finanzierung derzeit noch nicht sichergestellt ist. Der Bund wahrt damit nationale Interessen und hält sich Optionen für die Weiterentwicklung der Nationalstrasseninfrastruktur offen.

Die für den Kanton Schaffhausen strategisch bedeutsamen Nationalstrassenprojekte "Engpassbeseitigung Schaffhausen Süd - Herblingen mit einer 2. Tunnelröhre am Fäsenstaub", "Erweiterung N4 Andelfingen - Winterthur" und "Erweiterung N1 Umfahrung Winterthur" sind im Objektteil des Sachplans aufgeführt. Dies entspricht den strategischen Zielen des Regierungsrates und dem kantonalen Richtplan.

Die Regierung beantragt, den Projektstatus des Ausbaus des Fäsenstaubtunnels als "in Abklärung" und nicht nur als "offen" festzuhalten. Ziel des Regierungsrates ist es, die zweite Tunnelröhre am Fäsenstaub so rasch wie möglich, d.h. mittelfristig, zu realisieren und auf den vorgängigen Bau des bereits öffentlich aufgelegten Sicherheitsstollens zum bestehenden Fäsenstaubtunnel zu verzichten.

### ***Subventionierung der Rechtsauskunftsstellen***

Den im Kanton tätigen Rechtsauskunftsstellen werden für das Jahr 2017 zulasten des Lotteriegewinn-Fonds Staatsbeiträge in der Höhe von insgesamt 135'000 Franken ausgerichtet.

### ***Ersatzwahl Konsultativkommission für Wirtschaftsfragen***

Der Regierungsrat hat unter bester Verdankung der geleisteten Dienste Kenntnis genommen vom Rücktritt von Barbara Buchser aus der Konsultativkommission für Wirtschaftsfragen.

Als neues Mitglied der Konsultativkommission für Wirtschaftsfragen wird Marcel Fringer, Präsident des Kantonalen Gewerbeverbandes, für den Rest der Amtsdauer 2017-2020 gewählt.

Schaffhausen, 6. Juni 2017  
Nr. 25/2017

*Staatskanzlei Schaffhausen*